

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAÍS

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, calle de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. Idem de Cornell, Aro-  
Núm. 5.—En Madrid. S. G. A., Alcalá 6 y 2.

## Redacción y Administración

Calle de la Estación,  
(Ensanche)

## PRECIO DE SUSCRIPCION

Al año, 120 pesetas.  
Al mes, 10 pesetas.  
Al día, 10 centavos.

## Anuncios y comunicados, precios convencionales.

## En la Cámara Agrícola

Con el carácter de periodistas, asistimos ayer tarde a la numerosa y distinguida reunión que se celebró en el local de la Cámara Agrícola, convocada por el Sr. Presidente, Junta Directiva de aquella Sociedad, y gremio de labradores de San Antonio, para tratar de asuntos de interés para este país.

Al acto, que resultó importante, concurrieron valiosos elementos y personas de significación de la localidad, que representaban las fuerzas vivas del país, ya que se congregaron propietarios, industriales, comerciantes, hacendados, artesanos, labradores, y mayores contribuyentes.

Las dependencias se llenaron de gente en bote, resultando necesario, para contener a los concurrentes.

Presidió D. Primitivo Ayuso, ocupando asientos á su alrededor el primer Mayordomo del gremio de labradores de San Antonio, y varios individuos de la Junta Directiva de la Cámara.

A las seis y media empezó la sesión, dirigiendo el Sr. Ayuso la palabra á los congregados, para expresar el objeto de la convocatoria. Hizo presente que no se trataba de hacer ninguna profesión política, sino de aunar elementos de diversas procedencias para constituir un organismo, que ageno por completo á las miras de los partidos, sirviese, dentro de las esferas del orden y de la circunspección, de defensa de los medios que pueden conducir al planteamiento de esas reformas administrativas que el país contribuyente, y la masa productora, anhelan por momentos.

El orador hizo á grandes rasgos una pintura verdad de la vida Municipal en éstos tiempos, y trató con fino y conocimiento, las causas de la ingénericia del caciquismo en las Corporaciones populares.

Después de hablar de las corrupciones, que generalmente engendra la política menuda, y de lamentarse de los males que á la Nación atañen, propuso la adhesión al Directorio de la Unión Nacional, mientras éste acomodara su conducta al programa regenerador y patriótico, segun su juicio proclamado en la Asamblea de Zaragoza.

Las frases del Sr. Ayuso, que estuvieron feliz de palabra, fueron acogidas benevolamente por los congregados, y se aceptó desde luego la idea ex-

puesta.

Para indicar los medios de darla forma práctica, hizo uso de la palabra D. Manuel Homedes, proponiendo el nombramiento de una comisión nominadora, al objeto de designar á la Junta Directiva de la nueva asociación. Y reunida ésta, y suspendido por algunos minutos el acto, dió el Sr. D. Antoni de Ramón, lectura á los siguientes nombres de las personas que para constituirla quedaron designadas.

Presidente: el de la Cámara Agrícola, D. Primitivo Ayuso.

Vocales: Primer Mayordomo del gremio de Labradores, Iltre. Sr. Marqués de Bellet.

D. Manuel M. Queralt.

D. Joaquín Piñol Brú.

D. Angel Nicolau Sabaté.

D. José Duart Torrent.

D. Joaquín Piñol.

D. Francisco Zamora.

Come se vé, la elección recae en personas de diversas ideas políticas. Todas fueron aceptadas por unanimidad.

El Sr. Ayuso dió las gracias en su nombre y en el de sus compañeros á los que les habían designado, dejando entrever las dificultades inherentes al cargo, y la necesidad de la unión más completa entre los diversos elementos reunidos para robustecer la autoridad de los señores de la Junta Directiva, y desarrollar una labor fructífera á los intereses del país, siguiéndose una marcha, que ha de pugnar, con toda suerte de influencia política.

Bien nos parció, sin abdicar nosotros de nuestro credo político, la manifestación llevada ayer á cabo en la Cámara Agrícola, juzgándola como síntoma favorable de la vitalidad del país contribuyente, dispuesto á combatir la tutela del caciquismo imperante, causa capital de los males que padecemos. Prosigase por ésta senda, despiétese del letargo suicida, y generalmente habitual en ciertas clases de la sociedad, y así como andando se prueba el movimiento, con la buena voluntad de todos, aquella plaga social, aquel cáncer que nos devora, acabará, con la agrupación de las clases de representación y valía, por exterminarse para siempre.

## EL TRASIEGO

## en los aceites de oliva

No hay cosecharo ni almacenista de aceites que no lamente las conse-

cuencias de los trasiegos bajo diferentes aspectos, ni hay quien los omita por temor á mayores perjuicios.

Es de conocimiento general que los aceites de oliva, al ponersse en contacto con el oxígeno contenido en el aire, se enrancian, y que, por lo tanto, el airearlos es predisponerlos á un prematuro enranciamiento. También es muy sabido que con los trasiegos pierden los aceites su aroma, y al perderle pierden mérito y, por lo tanto, valor. A estos inconvenientes del trasiego hay que agregar el trabajo material de mover grandes cantidades de aceites de un lado á otro, que siempre representa un costo, pérdida de tiempo, derrames y el mayor número de envases necesarios para la operación. Pero á pesar de tantos y tan importantes inconvenientes, no hay quien omita generalmente el trasiego, por experimentar los aceites á consecuencia de las fermentaciones que se producen por las heces ó turbios depositados en el fondo de los depósitos, y que concluyen por convertir los mejores aceites de consumo, en aceites industriales, y no de general aplicación, pues las fermentaciones de substancias extrañas en los aceites producen ácidos que en ciertas proporciones les imposibilita para los engrases de maquinarias y otros usos metalúrgicos.

Para evitar estos perjuicios adoptaron los fabricantes de envases metálicos colocar un grifo en la parte superior de los tinacos para extraer las heces ó turbios contenidos en el fondo de los mismos, y algo se consiguió, si no en totalidad, en parte, porque fijando el grifo en un lado del fondo y siendo éste de gran diámetro, no resultaba la operación radical; mas para sacar las heces de las tinajas de barro, que es el envase que más abunda, nada habíamos encontrado hasta ahora que nos permitiera hacerlo sin mover ni airear el aceite, hasta que aparece un aparato sencillo y de poco costo, que en forma de sifón, sin gran trabajo y sin perjuicio para el aceite, nos permite bombear las tinajas con la frecuencia necesaria, evitando así todos los males que nos aquejaban en tan importante operación.

Dicho aparato consiste en un tubo de latón de 4 á 5 centímetros de diámetro y algo más largo que la profundidad de las tinajas recipientes que hayan de bombarse. Este tubo lleva en la parte inferior unos agujeros por donde aspira el turbio existente en el fondo. En la parte superior del tubo, y como á unos diez centímetros fuera

de la boca de la tinaja y otros tantos del extremo del sifón, va un codo ó brazo, por el cual da salida á las substancias que se desea extraer. En el interior del tubo entra una barra de hierro con émbolo de latón en la parte inferior y esa en la superior, y moviéndolo de arriba abajo establece la corriente del líquido que se extrae. Nada más sencillo ni más útil que el aparato citado, y mucho más en nuestro país, en que la generalidad de las bodegas de aceite son de tinajas de barro, y este recipiente, que por las inconveniencias expuestas, estaba llamado á ser sustituido por otros de hierro ó lata, ha de volver á estar en boga ahora que las fábricas de Lucena (Córdoba) nos las ofrecen regularmente vidriadas en su parte interior.

M. MOYANO.

## Programa de la feria de Vinaroz

Día 23.—Por la mañana á las diez, repique general de campanas y pasacalle, con danzantes y dulzaineros. Por la tarde, á las cinco, exposición de moñas, amenizando este acto la banda de música de esta Ciudad. Por la noche, á las nueve, disparo de una gran traca en la Plaza de San Agustín. Acto seguido, inauguración de la feria.

Día 24.—Al amanecer, Repique general de Campanas y diana por la música de esta Ciudad y por unos afamados dulzaineros. A las diez, reparto de arroz á los pobres en la Plaza del mercado. Por la tarde, gran corrida de toros de muerte á plaza partida, en la que los afamados diestros Padilla y Bombita, con sus correspondientes cuadrillas, estrenarán ocho hermosos toros andaluces, de cinco años, cuatro de don Francisco Torre Manjón y cuatro del Excmo. Sr. D. Romualdo Giménez, amenizando el acto la banda de música del Regimiento de Ovumba.

Por la noche, á las diez, inauguración de los bailes populares. Día 25.—Por la tarde, á las cuatro, gran festival en la plaza de toros, en el que tomarán parte varias bandas de música. Bailes populares. Por la noche, serenata en la Feria.

Día 26.—Por la tarde, á las cinco, torneo marítimo, cucañas y regatas, amenizando el acto renombrados dulzaineros.

Día 27.—Por la mañana á las diez,

y en el Teatro Principal de esta ciudad, tendrá lugar el solemne acto del reparto de premios á los alumnos de las escuelas públicas de esta ciudad, cuyo acto amenizará una banda de música. Por la tarde, á las cuatro y media, segunda función de bailes populares en la Plaza de Toros. Por la noche serenata en la feria.

Día 28.—Por la tarde, á las cinco, carreras de Bicicletas.

Día 29.—Por la mañana, á las diez, reparto de arroz á los pobres. Por la tarde á las cinco, En la Plaza de Toros gran festival por varias músicas y bailes populares. Por la noche, concierto en la feria, dando fin á los festejos con el disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales.

## CRÓNICA GENERAL

### El Ayuntamiento de Perelló

En el expediente instruido contra el Ayuntamiento de Perelló, se acordó su suspensión, y que pasara el tanto de culpa á los Tribunales.

Está detenido dicho expediente en el Gobierno civil, sin que se pase al Juzgado como procede, para que se instruya el correspondiente sumario, en averiguación de los hechos punibles que, según dicen, cometió el Ayuntamiento.

¿Porqué siendo, como dice nuestros adversarios, tantos y tantos los delitos cometidos por dicho Ayuntamiento, no procuran que el Juzgado entienda pronto en el asunto? ¿Es que este es el único medio de usufructuar dicho Ayuntamiento, que tienen nuestros enemigos?

¡Sr. Gobernador! ¡Sr. Gobernador!

¿Hasta cuándo se ha de abusar de la paciencia del partido liberal?

### A EL ECO,,

Desprecio, el más profundo desprecio, merece el sueldo que como contestación á nuestra razonada protesta acerca del hecho llevado á cabo por la Comisión del Ayuntamiento que asistió á la última procesión del Corpus, y que insertamos en nuestra edición del viernes, nos dedica *El Eco de la Fusión* en su número de ayer.

Sino fuera porque se trata de un asunto, en el que se pone de relieve, la falta de los conocimientos más rutinarios en todo ciudadano, ó intenciones, que por lo monstruosas, no queremos consignar, y hasta cierto punto creer; sino fuera por estos motivos, repetimos, el más soberano desprecio, traducido en un absoluto silencio, hubiera sido la contestación más propia á tan absurda como poco pensada respuesta.

Pero no queremos, nō, que las extravagancias, los alardes de valentía consignados en estemporáneas y despreciables amenazas, la falta absoluta de razón y de conocimiento en la manera de plantear y seguir una polémica seria, y hasta el desconocimiento muchas veces del idioma castellano, todo lo que se revela de una manera fehaciente en el sueldo á que aludimos, no queremos queden impunes.

Ante todo, queremos hacer constar, que no es, no ha sido nunca, ni será jamás nuestro ánimo, puesto que en nuestra alma no pueden hallar abrigo tan bajas pasiones, «buscar cizana entre militares y paisanos», según supone *El Eco de la Fusión*; primero, por el motivo predicho, y segundo, porque en este asunto no se trata de paisanos y militares, se refiere únicamente á lo hecho por una autoridad civil ante la bandera española, y por cuyo motivo «los oficiales del regimiento de Almansa, rogaron á uno de nuestros redactores, consignara su indignación», y á cuyo sentimiento unímos nuestra protesta.

Es un detalle éste que pudiéramos haber pasado por alto, conociendo como conocemos los medios especiales con que siempre trata de combatirnos *El Eco*, pero si queremos hacer constar la verdad, para conocimiento de las personas juiciosas e imparciales, que presten su atención á esta polémica.

Sentado este principio, vamos al hecho:

Respecto á *La Verdad*, solo diremos que el sueldo que nos dedica desminiendo lo que afirmamos, lo despreciamos indignados, pues bien le consta al autor del sueldo, que al escribir asegurando lo que negamos, mentía descaradamente.

Buena prueba de ello es el sueldo de su congénere *El Eco*, al que por su cúmulo de monstruosidades inconcebibles, dedicamos mayor espacio.

De dónde ha sacado el colega que la bandera militar solo debe ser respetada por los soldados del mismo Regimiento? Es acaso que cada una de estas unidades militares, tienen una bandera para su uso particular?

Cómo puede haberse ocurrido al periódico, afirmación semejante?

Si es que ha querido decir otra cosa, y no ha logrado exponerlo de una manera clara; si es que intentó expresar que solamente los soldados tienen la obligación de saludarla, á eso le contestaremos, que ante nuestra veneranda enseña, todos somos soldados, y que como tales, republicanos y monárquicos, liberales y carlistas, conservadores y revolucionarios, católicos, protestantes y otros, sin distinción de matices políticas ni de religión, nos hallamos en la imprescindible obligación de reverenciarla, como nacidos en el suelo cobijado por sus hermosos pliegues, veneración que no llegado el momento de demostrarla, vertiendo nuestra sangre en su defensa, se traducirá en un correcto y respetuoso saludo.

Vea pues *El Eco* que está por completo equivocado, vea pues como los concejales, por muy concejales que sean por el pueblo, se hallan en el deber de saludar nuestra enseña; primero, porque al ser concejales no dejan de ser ciudadanos españoles, y segundo, por que ese pueblo que les eligió para intervenir en la administración de sus intereses comunales y representar á la población, les dá el ejemplo saludando con respeto y cariño á lo que hay más sagrado después de Dios, á nuestra madre patria, representada en un lienzo rojo y guardo.

En cuanto á las amenazas de que particularmente hace objeto á nuestro querido Director, tanto éste, como el autor de estos suelos, las desprecian, cual merecen ese género de desplantes.

En cuanto á la palabra *secuaz*, que tanto ha molestado al colega, contestaremos que mire bien el diccionario y se convencerá de que antes, ni ahora, ni luego, pudo calificarse á los que aludíamos, de una manera más justa y merecida.

Y no decimos como el colega, «nada más»; nosotros decimos que lo escrito; escrito queda, y que no retiramos ni una palabra, ni una frase, ni un tilde de lo consignado sobre el asunto en el DIARIO del viernes, en la seguridad absoluta de que relatamos la verdad de lo ocurrido, que niega con su acostumbrado desparpajo el órgano del gonzalismo, y en desacuerdo con éste, juzga de modo distinto el periódico republicano, mostrándose nervioso, bravucon, procaz, y sobradamente atrevido.

**Enlace.**—Se ha celebrado esta mañana en el oratorio del rico propietario, Ilmo. Sr. don Francisco Llasat y Puig, el de la discreta y simpática señorita doña Ramona Sanz Carbonell, con el joven D. Vicente Muñoz Matheu. El maestro de música de la Santa Iglesia Catedral, Rdo. don Eduardo Torres, ha bendecido la unión, siendo padrino de boda don Francisco Llasat Puig, y testigos don Joaquín Saçanella y don Manuel Balaguer.

La ceremonia se ha celebrado con toda solemnidad, y la familia de la contrayente, mostróse muy expléndida con las personas invitadas. La novia ha recibido durante los días últimos varios regalos, algunos de verdadero valor intrínseco, y otros muy caprichosos, pues expresan hasta donde llega la fantasía y la moda.

Felicitamos sinceramente á los novios, por el fausto suceso que celebran.

En el tren exprés han salido hoy para Zaragoza y otras poblaciones, en donde piensan pasar la luna de miel.

Que la adoradísima reina de Aragón, la venerada virgen del Pilar les proteja, concediéndoles dichas interminables.

Hoy ha llegado nuestro querido amigo y paisano, el joven estudiante, don José Franquet Homedes.

Nuestra bienvenida.

### Teatro del Balneario

Número o ha sido el público que en las noches de ayer y hoy, se congregó en este elegante coliseo, en el que no parece sino que lo mejorcito de la sociedad tortesina se hubiera dado cita, y que nuestras lindas paisanas hubiesen escogido dicho punto para lucir sus gracias y sus encantos, primero en el interior del Balneario, y después, paseando por la deliciosa terraza del teatro, oyendo los armónicos acordes de la brillante banda de Almansa, que tanto ha deleitado estos dos últimos días los oídos de los tortosinos.

También la *Lira Tortesense* amenizó los intermedios, en el interior del teatro, de la acertada manera que ella tiene por costumbre.

En fin, dos veladas que no han podido resultar más agradabilísimas.

Y perdonen los artistas que trabajan en el Balneario si les hemos dejado para lo último.

Yas, fueron las obras que se representaron el sábado. Anoche se puso en escena *Demi-Monde*. Su ejecución fué muy aceptable en conjunto por parte de todos los artistas que en ella intervinieron, sobresaliendo la señorita Garrigós que estuvo muy feliz en sus personajes, particularmente en la obra que se representó anoche, en cuya protagonista en algunas escenas supo rayar á envidiable altura. Las Sras. Bozzo y Alamo, muy discretas y acertadas. Felicísimos los Sres. Bozzo, Barbosa y Gonzalez. Los demás artistas, cumpliendo.

En la primera página, nos ocupamos de la importante reunión que se celebró ayer tarde, en el local de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca.

Ayer, el ilustre canónigo magisiral de ésta Catedral, Sr. García, predicó en la Iglesia de Santa María de Castellón de la Plana, en donde se celebró la solemne fiesta de la infraoctava del Corpus.

Se ha de proveer por concurso, entre los notarios que la soliciten, y se hallen en las condiciones reglamentarias, la notaría de Tortosa, vacante por defunción de D. Joaquín Tallada.

El plazo para presentar las solicitudes, es de treinta días naturales.

Ayer tarde en el expreso regresaron á la capital de la provincia, el excelentísimo Sr. General Gobernador D. Francisco Gomez Solane, acompañado de su ayudante de campo don Rómulo Oñate, y del comandante de Almansa, D. Emilio Cremata.

Ayer la Pia-Unión del sagrado Corazón de Jesús, establecida en la iglesia de San Juan celebró á las cinco y cuarto de la tarde, sus ejercicios

de dominica, en obsequio al Difunto Corazón.

En 31 de Mayo último existían en la Casa de Beneficencia de esta ciudad, 149 varones y 151 hembras. Total 300.

Ayesterday celebró su primera misa, en el Santuario de *Mitj Camí*, el reverendo D. Enrique Arasa.

Felicitamos al Miescantano y á su familia, deseando al primero acierto en el desempeño de su espinoso cargo

El calor deja ya sentirse con bastante intensidad.

Ha tomado posesión interinamente de la escuela de Pauls, D. María Muria.

El dia 12 se registraron en esta, un nacimiento y dos defunciones.

El dia 13 dos defunciones y cuatro matrimonios.

El dia 14 una defunción.

El dia 15 tres nacimientos y tres defunciones.

Hemos recibido el programa oficial de las fiestas y ferias que se celebrarán en la ciudad de Vinaroz desde el dia 23 al 29 del corriente.

Lo publicamos en otra sección.

En el tren mixto de esta mañana, ha regresado á Tarragona, la música militar del Regimiento Infantería de Almansa.

La Alcaldía de Miravet, anuncia la subasta para el arriendo de arbitrios de Matadero, y paso de la barca.

La de Ulldecona la del alumbrado público y depósitos y oficinas municipales.

Vacantes. Cargos de recaudador y agente ejecutivo, en el Ayuntamiento de Roquetas.

El plazo para presentar las solicitudes, terminará el 22 del corriente.

Comunican de Flix, que en la fábrica eléctrica química se rompió el cable de una grúa cayendo un cubo de 800 kilos de peso sobre un cartero, el cual quedó mortalmente herido, según opinión del médico.

El aprehendido joven Joaquín Querol y de Rius, hijo de nuestro apreciado amigo, el presidente de la Diputación provincial, ha obtenido también en los exámenes de curso, últimamente verificados en el Instituto provincial, notas de sobresaliente en las asignaturas de latín y castellano, Geografía, Aritmética y religión.

### Precioso don

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella, es preciso tener salud, y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitución de la sangre.

Al indicar como el único medicamento en estos casos las **Píldoras de Blancard**, aprobadas por la Academia de Medicina de París, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las **Píldoras de Blancard**, este más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la *Anemia*, *Escrófulas*, *Épocas difíciles*, *Sifilis*, etc., etc., en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación, y no aceptéis más que los frascos que lleven el nombre **Blancard**, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el sello de garantía de la «Unión de Fábricantes».

**Observaciones meteorológicas**  
tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilas.

Dia 18 de Junio de 1900

#### Barómetro

Máxima 759'00. Mínima 760'00. Oscilación 1'00.

#### Termómetro

Máxima 37'00 Mínima 27'50 Media 32'50.

Evaporímetro, 6'05.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 38'50. Idem húmedo 24'00.

El Alumno,

Andrés Celma,

El Alumno,

Eugenio Bartraud.

## COLEGIO DE SAN LUIS

Resultado de los exámenes oficiales celebrados en el colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad, en los días 11, 12, 13 y 15 del corriente:

Sobresalientes . . . . .	66
Notables . . . . .	71
Buenos . . . . .	58
Aprobados . . . . .	80
Suspensos . . . . .	4

Los alumnos que han obtenido la nota de sobresaliente, son los que se expresan a continuación:

D. Narciso Aloguín Benedito, en tres asignaturas.

D. Alberto Angera Anglés, en tres idem.

D. Manuel Baulenas Barja, D. Enrique Bucardo Navarro.

D. José Domenech Amposta, en tres idem.

D. Francisco Faura Elies.

D. Joaquín Ferré Traginer, en tres idem.

D. Juan Bautista Ferré Traginer, en cinco idem.

D. Estanislao Ferrer Ferrer, en dos idem.

D. Joaquín Ferrer Ferrer, en tres idem.

D. Gaspar Foix Bosch, en tres idem.

D. José Fortunio Fortunio, en dos idem.

D. Ismael García Blanch, en cinco idem.

D. Manuel Gás Maña.

D. Alberto Gaya Jesús.

D. José Marqués Escardó.

D. Ramón Martí Zaragoza, en cuatro idem.

D. Manuel Martínez Beix, en dos idem.

D. Enrique Matheu Mayor.

D. Gonzalo Montserrat Maled, en tres idem.

D. José Páñares Brull.

D. Juan Plá Córdoba, en cuatro idem.

D. José Porras Carcellé, en cuatro idem.

D. Joaquín Ruiz de Porras Santaelia.

D. Sacudino Sabaté Barja.

D. Luis Tallada Cachot.

D. José V. Uso Laterre.

D. José María Vergés Fréixas, en cinco idem.

## Sección Oficial

## AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la actual semana

#### SECCIÓN PRIMERA

Dia 18 y 19.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de hurto contra J. P. F., magistrado ponente, señor Colmenares; abogado, Sr. Morera; procurador, Sr. Peñarrubia.

Dia 22.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Montblanch; delito hurto contra J. Ll. y otro; ponente, Sr. Colmenares; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Alfonso.

#### SECCIÓN SEGUNDA

Dia 19.—Oral.—Causa del Juzgado de Vendrell; delito electoral contra J. P. S.; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Álvarez; procurador, Sr. Alfonso.

Dia 20.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito lesiones contra J. E.; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Virgili; procurador, Sr. Peñarrubia.

Dia 21.—Oral.—Causa del Juzgado de Vendrell; delito coacción electoral contra J. B.; ponente Sr. Soler; abogado, Sr. Gelada; procurador señor Forn.

#### FALLOS

En la sección primera, se ha dictado durante la última semana, el siguiente:

En causa del Juzgado de Tortosa, por el delito de hurto contra Joaquín y Vicente Ferré, han sido condenados, el primero á dos meses y un día de arresto mayor, y el segundo á 125 pesetas de multa.

En la sección segunda, se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Valls, por el delito de injurias contra Pablo Battalla Piñas y María Solé Fabregas, ha recaído fallo absolutorio.

Y en la procedente del mismo Juzgado, por el delito de disparo contra José Figuerola Dilla, le han sido impuestos tres meses y once días de arresto mayor.

## PUBLICACIONES

### Blanco y Negro

Entre las interesantes actualidades que publica nuestro querido colega Blanco y Negro esta semana, figuran Los últimos sucesos en China; Una visita de Pretoria; Toros y tiros en Francia; una completa información de la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa, y una original Nota cónica de Xaudaró sobre el Emprestito. El resto del número contiene cuatro hermosas páginas de color, de García y Rodríguez, Alberti, Valera y Chiclino. Blanco y Negro sigue mostrando que no sólo es el mejor periódico ilustrado, sino que cultiva con exquisita elección la nota literaria, en los cuentos que hace tiempo viene publicando, de los mejores autores, siendo muy notables, por los originales que firman en este número la Pardo Bazán y José de Roura.

Véndese en la librería de las herederas de D. L. Bernis, Obispo Aznar, 6.—Tortosa.

### Suceso misterioso

—Comunican de Córdoba que está siendo objeto de muchos comentarios un suceso misterioso.

A eso de las once de la mañana, se ha arrancado al Guadalquivir un hom-

bre que no han podido conocer las personas que en aquel momento por allí se encontraban.

Las autoridades han tratado de averiguar las señas del suicida, habiendo sido inútiles cuantas gestiones han realizado.

La noticia ha circulado por la población con rapidez, y como el hecho ha ocurrido á la misma hora en que ha desaparecido de su casa una persona de una familia de esta capital, de buena reputación, la familia ha empezado á hacer gestiones para depurar el suceso.

Numerosos buzos practican desde esta mañana trabajos en busca del cadáver, pero nada han podido hallar. Dice el correspondiente que por prudencia omite el nombre de la persona aludida.

### La cuestión política

—A propósito de la cuestión política, dice el Heraldo que en los círculos políticos se notaba esta tarde menos animación que en los días anteriores.

Añade que los optimismos del presidente del Consejo no pasan de ser pura fantasía.

### Los impuestos

#### sobre el exterior

—Se da por seguro el fracaso de los Sres. Laiglesia y Comyn, en la misión de que se han encargado, delegados por el Gobierno cerca de los grupos de tenedores de Exterior español en París y en Londres.

Trátase, como es sabido, de lograr que se imponga un descuento á la renta del Exterior.

### DE POLÍTICA

#### Los cinco

—Casi todos los periódicos, se ocupan en las entrevistas de cinco personajes políticos y de la reunión anunciada en casa del general López Domínguez.

### Propaganda socialista

—En Toledo hubo hoy un meeting socialista.

#### Gran concurrencia.

Abundaron los discursos de vulgarización y propaganda, en los tonos ya conocidos.

## ULTIMA HORA

## TELEGRAMAS

### Servicio especial del

#### DIARIO DE TORTOSA

#### Censura

Madrid 18-11 mañana.

Se extrema por el Gobierno, la censura telegráfica.

Apenas permite telegrafiar, nada que tenga relación con la Unión Nacional.

Las noticias más importantes que circulan en Madrid, no pueden trans-

mitirse á provincias.—Mencheta.

### Los consejeros

Madrid 18-11-35 mañana.

Los ministros se dirigen á Palacio, para celebrar consejo, bajo la presidencia de la Soberana.

No es de temer, que en presencia de D. Cristina demuestren el desacuerdo que les divide.—Mencheta.

### A plazo fijo

Madrid 18-1 tarde.

Espérase que por toda esta semana se despejará de un modo ó otro la situación política.—Mencheta.

## ANUNCIOS

### JOSÉ BALLESTER

#### MÉDICO-OCULISTA

Ex profesor alumno del Instituto operario del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex ayudante de clínica del Dr. Nadalchay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

#### LA CENIA (TARRAGONA)

Buenas casas de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operados.

## EN AMETLLA

Se alquilan habitaciones propias para bañistas.

La casa está instalada en un punto céntrico con vistas al mar.

Informarán en esta imprenta.

## PERSIANAS

Depósito de Ramón Marqués, calle de Mercaderes núm. 5.

Se venden á echo céntimos palmo: se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, Tortosa.

### A los veraneantes

Para la próxima temporada veraniega, se alquila una casa situada en uno de los mejores puntos del barrio de Ampolla. Está próxima á la estación.

Tiene magníficas vistas al mar. El sitio es céntrico y animado.

Pueden hacerse tres dormitorios independientes.

Para informes, dirigirse al establecimiento de don Felipe Navarro, calle de la Rosa, Tortosa.

### Hermanas Heredoras de L. Bernis

Surtido immense y variado.

Precios mórdicos.

Impresiones rápidas y económicas.

6.—OBISPO AZNAR—5

Imp. del Diario, calle de la Estación, Tortosa.

## R. GRAHT

**MÉDICO ESPECIALISTA** Autor de una memoria sobre el tratamiento de las Sifilis, premiado por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

Cortes, 220, bis, 1.<sup>o</sup> 2.<sup>a</sup>.—Barcelona.

Dedicado desde el año 1879 al tratamiento de las enfermedades propias de las señoras (flujos, irritaciones, escorcheras, desviaciones, etc., de ovarios, etc., etc.).

## VIAS URINARIAS

(Bleñorragia, Bleñores, Entreches de la uretra, Catarro de la vejiga, Cálculos, Hidrocele, Oriquitis, Chaneros, Espermatorrax, Impotencia, Esterilidad, etc., etc., y sifilis).

Cortes, 220, bis, 1.<sup>o</sup>, 1.<sup>a</sup>. (Frente á la Universidad), de 2 á 4 tarde

RAMIDIO

